

RENCANA PELAKSANAAN PEMBELAJARAN (RPP)

IPK: 3.1/IPK 4.1

Sekolah : SMPN 8 Surakarta	Kelas/Semester : VIII //Ganjil
Mata Pelajaran : IPS	Alokasi Waktu : 2 x 40 menit (1 x Pertemuan)
Sub Materi Pokok : Interaksi keruangan dalam kehidupan di negara-negara ASEAN	


TUJUAN PEMBELAJARAN

Melalui proses pembelajaran **Discovery learning** dengan baik, peserta didik dapat :
Menganalisis kondisi geografis , kondisi Astromomis dan menyajikan hasil analisis tentang karakteristik negara-negara anggota ASEAN.

Alat dan Bahan

- Alat** : Laptop., PPT .Google Earth, Hp Android WhatsApp .Jaringan Internet
Bahan : a. Buku IPS Kelas VIII ; penerbit : kemendikbud RI tahun 2017 hal 1-6
b. Modul Ips, kls 8. Kur 13, Yan Hanif Jawangga, Ringo Rahata, Intan Pariwara, 2019

KEGIATAN PEMBELAJARAN Pertemuan ke-1

Kegiatan/ Sintaks	Deskripsi Kegiatan	PPK	Wa ktu
<u>Pendahuluan</u>	1) Kelas dimulai dengan salam, menanyakan kabar, dan mengecek siswa yang aktif melalui grup WhatsApp untuk absen 2) Siswa diingatkan untuk selalu mengutamakan sikap disiplin terutama dalam menjaga kebersihan diri sendiri dan dilingkungan keluarga.	Religius Nasionalis	5'
<u>Kegiatan Inti</u> Tahap – 1 Orientasi peserta didik pada masalah LITERASI 4Cs HOTS	<i>Creativity Thinking and innovation</i> 1. Siswa menyimak tayangan guru tentang PPT materi mengenal negara-negara ASEAN melalui Grup WhatsApp. atau menyarankan siswa akses internet tentang negara-negara ASEAN  Diskusikan dengan kelompokmu tentang : a) Jumlah negara-negara ASEAN b) Letak geografis negara-negara ASEAN (negara paling utara, negara paling selatan, negara paling timur, negara paling barat) c) Batas wilayah ASEAN) d) Keuntungan posisi silang negara-negara ASEAN e) Letak astronomis negara-negara ASEAN f) Keuntungan letak astronomis negara ASEAN g) Karakteristik negara-negara ASEAN h) Iklim negara ASEAN berdasarkan iklim matahari	Kemandirian	10'
Tahap – 2 Mengorganisasi peserta didik	<i>Collaboration</i> Guru membagi kelompok melalui Whats App Group, Peserta didik berbagi peran/tugas dalam kelompoknya, setelah itu tiap kelompok menyelesaikan masalah melalui arahan guru	Gotong royong	5'

Kegiatan/ Sintaks	Deskripsi Kegiatan	PPK	Waktu
Tahap – 3 Membimbing penyelidikan	<i>Critical Thinking and Discovery learning</i> Guru mendorong peserta didik untuk mengumpulkan data dan informasi tentang ASEAN di masa Covid -19 dari berbagai referensi atau sumber, untuk mendapatkan penjelasan dan pemecahan masalah.	Kemandirian Integritas	20'
Tahap – 4 Mengembangkan dan menyajikan hasil karya	<i>Collaboration</i> a) Masing-masing kelompok berdiskusi di pusat sumber belajarnya untuk menghasilkan solusi pemecahan masalah. b) Guru membantu peserta didik dalam merencanakan, menyiapkan, dan menyajikan laporan hasil solusi pemecahan masalah berupa instrumen Laporan hasil Diskusi	Gotong royong	20'
Tahap – 5 Menganalisis & mengevaluasi proses	<i>Communication</i> a) Guru meminta peserta didik melakukan presentasi untuk menyajikan hasil laporan yang telah mereka buat kepada teman-temannya melalui aplikasi WA. b) Melakukan refleksi terhadap hasil pemecahan masalah yang telah dilakukan. c) Membimbing peserta didik membuat kesimpulan kegiatan pembelajaran	Gotong royong Integritas	10'
<u>Penutup</u>	1) Melalui WA Group guru mengingatkan agar anak-anak menjaga kesehatan dan tetap di rumah. 2) Guru mengucapkan doa dan salam.	Religius	10'

PENILAIAN (ASESMEN)

- Kompetensi Sikap: mengecek siswa yang aktif melalui grup WhatsApp
- Kompetensi Pengetahuan: Tes tertulis / Penugasan
- Kompetensi Keterampilan: unjuk kerja berupa Laporan hasil diskusi

Mengetahui :

Surakarta., Juni 2020

Kepala SMP.....

Guru Bidang Studi IPS 8

Dwi Puji Handayani, S.Pd

NIP:

NIP:

LAMPIRAN 1 :



Letak Astronomis ASEAN Beserta Pengaruh, Iklim, dan Batas Wilayahnya

Letak astronomis ASEAN – ASEAN adalah organisasi kerjasama negara Asia Tenggara di bidang politik, ekonomi, budaya, dan pendidikan. Terdapat 10 negara ASEAN saat ini yakni Indonesia, Malaysia, Thailand, Filipina, Singapura, Vietnam, Myanmar, Laos, Kamboja, dan Brunei Darussalam. Sementara Timor Leste belum resmi jadi anggota ASEAN.

Kerjasama negara-negara ASEAN didasarkan pada persamaan letak geografis yang berdekatan. Hal ini memudahkan kerjasama dilakukan karena satu negara dengan negara lain posisinya berdekatan. Tiap tahun pertemuan perwakilan negara ASEAN pun rutin dilakukan.

Letak wilayah ASEAN secara geografis memang cukup strategis. Faktanya **letak geografis ASEAN** terletak di antara 2 samudera dan 2 benua. Samudera yang mengapit wilayah ASEAN adalah Samudera Pasifik dan Hindia. Sementara benua yang mengapit wilayah ASEAN adalah benua Asia dan benua Australia.

Lantas bagaimana dengan letak astronomisnya? Seperti diketahui jika wilayah ASEAN berada di sebelah tenggara benua Asia sampai mendekati wilayah benua Australia, hingga termasuk dalam bumi bagian utara dan bagian selatan juga.



Letak Astronomis ASEAN

Letak astronomis ASEAN terletak pada di **28°LU–11°LS dan 93°BT–141°BT**. Penentuan letak astronomis didasarkan pada letak wilayah pada garis bujur dan garis lintang.

Artinya wilayah ASEAN terbentang dari titik 28 derajat lintang utara sampai 11 derajat lintang selatan, serta dari 93 derajat bujur timur sampai 141 derajat bujur timur.

Keseluruhan wilayah ASEAN berada di wilayah bumi bagian timur, namun secara vertikal ASEAN berada di wilayah bumi bagian utara dan bagian selatan, sehingga wilayahnya membentang dari lintang utara (LU) sampai lintang selatan (LS).

Dari 10 negara ASEAN, 9 negara di antaranya terletak di bagian utara. Hanya Indonesia yang wilayahnya terletak di bagian utara dan bagian selatan, dengan asumsi Timor Leste tidak termasuk anggota resmi, karena wilayahnya terletak di bagian selatan.

Pengaruh Letak Astronomis ASEAN

Terdapat beberapa pengaruh terkait letak ASEAN secara astronomis yang dilihat dari posisi garis lintang dan garis bujur. Berikut merupakan dampak dan pengaruh letak astronomis ASEAN beserta penjelasannya.

IklmKarena letak ASEAN yang berdekatan dengan garis khatulistiwa, maka mayoritas negara ASEAN beriklim tropis. Wilayah Asia Tenggara akan mendapat sinar matahari sepanjang tahun karena iklimnya tropis.

Cuaca

Negara ASEAN kebanyakan memiliki iklim tropis. Akibatnya negara-negara ASEAN seperti Indonesia hanya memiliki 2 musim saja, yakni musim kemarau dan musim penghujan.

Curah Hujan

Letak astronomis ASEAN juga berdampak pada curah hujan yang turun. Wilayah ASEAN akan memiliki curah hujan tinggi di sebagian besar wilayahnya, sehingga banyak wilayah hutan hujan tropis yang terbentuk.

Kelembaban Udara

Letak astronomis ASEAN berdampak pada tingkat kelembaban udara yang tinggi. Hal ini disebabkan adanya penguapan yang tinggi yang pada akhirnya dapat menyebabkan terjadinya pemanasan global.

Ekonomi

Bidang ekonomi juga bisa terdampak dari letak geografis di ASEAN. Karena iklim ASEAN tropis, maka sinar matahari akan terus menyinari negara-negara ASEAN. Hal ini dimanfaatkan penduduk untuk bertani dan bercocok tanam, sehingga sektor ekonomi negara ASEAN banyak berfokus di bidang pertanian.

Pembagian Waktu

Salah satu akibat letak astronomis adalah adanya pembagian waktu. Di ASEAN pembagian waktu dibagi menjadi tiga, yakni GMT+7, GMT+8 dan GMT+9. Di Indonesia pembagian waktu ini disebut dengan nama WIB (waktu Indonesia barat), WITA (waktu Indonesia Tengah), dan WIT (waktu Indonesia timur).

Batas Wilayah ASEAN Secara Astronomis

Secara astronomis wilayah ASEAN juga memiliki batas-batas wilayah di sekitarnya. Batas astronomis ini sebenarnya tidak berbeda dengan batas wilayah secara geografis, karena pada dasarnya melihat wilayah yang berbatasan dengan ASEAN.

Sebelah Utara

Di sebelah utara, wilayah ASEAN berbatasan dengan negara China yang masuk kawasan Asia Timur. Selain itu ASEAN juga berbatasan dengan wilayah perairan Laut China Timur.

Sebelah Timur

Di sebelah timur, wilayah ASEAN berbatasan dengan negara Papua Nugini yang termasuk benua Australia. Selain itu ASEAN juga berbatasan dengan wilayah perairan Samudera Pasifik.

Sebelah Selatan

Di sebelah selatan, wilayah ASEAN berbatasan dengan negara Australia dan benua Australia secara keseluruhan. Selain itu ASEAN juga berbatasan dengan wilayah perairan Samudera Hindia.

Sebelah Barat

Di sebelah barat, wilayah ASEAN berbatasan dengan negara India dan Bangladesh yang masuk kawasan Asia Selatan. Selain itu ASEAN juga berbatasan dengan wilayah perairan Teluk Benggala, Laut Andaman, dan Samudera Hindia.

LAMPIRAN 2 :

Jawablah pertanyaan-pertanyaan di bawah ini, diskusikan dengan kelompok kalian dan hasil diskusi dibuat laporan dikirim via WA :

1. Berapakah jumlah negara-negara ASEAN dan sebutkan nama negaranya !
2. Letak geografis negara-negara ASEAN (negara paling utara, negara paling selatan, negara paling timur, negara paling barat)
3. Batas wilayah ASEAN)
4. Keuntungan posisi silang negara-negara ASEAN
5. Letak astronomis negara-negara ASEAN
6. Keuntungan letak astronomis negara ASEAN
7. Karakteristik negara-negara ASEAN
8. Iklim negara ASEAN berdasarkan iklim matahari